



自主・躍進・創造

# 向陽中学校 だより

教育目標

- 深く考え行動し、すすんで学ぶ生徒
- 心身ともに健康で、  
日々躍進をめざす生徒
- 情操豊かで、  
創意・工夫につとめる生徒

令和6年12月24日発行 小樽市立向陽中学校 第9号 TEL 0134-23-8158



## 今年の漢字から考える

小樽市立向陽中学校長 山崎 徹也

年の瀬を控え、どのご家庭におかれましてもお忙しい毎日をお過ごしのことと存じます。長い2学期が終わります。

全校生徒、全教職員が大過なく終業式を迎えることができましたことを校長として何よりのことと喜んでおります。この2学期間、保護者の皆様方、地域の皆様方、関係諸機関の皆様方にはご理解、ご協力、ご指導を賜りましたことを、心から厚く感謝申し上げます。

さて、1年の世相を表す今年の漢字が京都・清水寺で発表されました。令和6年の世相を表す漢字は「金」でした。パリオリンピックやパラリンピックに出場したアスリートが数多くの金メダルを獲得、大谷翔平選手が3回目のMVPを獲得するなど値千「金」の活躍、「佐渡島の金山」が世界文化遺産に登録されたことなど、光をあらわす「金（キン）」と、政治で「金（カネ）」が問題になったこと、闇バイト強盗事件などで「金（カネ）」が話題になることが多かったことの2つを意味しているとのことです。

筆を執った清水寺の森清範 神主は、「日本の情勢や世界の世相を考えて『和』という字が書けるような社会になってほしい。社会も人も調和することが望まれているのではないかと話されました。

校長と生徒一人ひとりとの面談が、この12月に終了しました。

学校は楽しいと多くの子どもたちが語ってくれました。将来の夢をしっかりと語ってくれた人もいます。

しかし、悩んでいる人もいました。その悩みの原因の多くは人間関係。

学校も、そして、社会においても人間関係は生きていくためにはつきものです。

成長するにしたがって、自分がかかわる世界はどんどん広がっていきます。出会う人の数もどんどん増えていきます。それぞれ育ってきた過程が違いますから、考え方も違います。それによって、ストレスを感じることも多いのは事実です。しかし、だから面白いことも多いのだと思います。違ったものの見方、考え方。自分だったらできないようなことを他の人ができる。他の人のおもしろい発想で、笑うこともある。世の中、自分と同じ人間だけだったらならきっと面白くないでしょうし、偏った世界になる。いろいろな人がいる世の中だからこそ、「社会も人も調和することが望まれているのではないのでしょうか」という森清範 神主の語りは、大切にしたいものです。

学校は社会の縮図です。学校で、学ぶべきことは多いのです。

今年も、授業も、それ以外からも多くのことを学び、身に付けたのではないのでしょうか。物事を前向きに受け取り、自分自身が前進できるそんな学校であつたらと思います。

明日より20日間の冬休みを迎えます。交通安全に、そして健康に十分注意し、有意義な冬休みにしてほしいと思っています。

## 向陽中・奥沢小「いじめ防止サミット」

12月4日に本校生徒会と奥沢小学校児童会による「いじめ防止サミット」をオンラインで開催しました。両校の児童生徒で、いじめ防止に向けて話し合うとともに、全校集会や生徒会だよりなどを通していじめ防止を全校児童生徒に呼びかけるなど両校で共通していじめ防止の取組を進めていくことにしました。



## 高校生インターンシップを実施

12月4～5日に昨年度本校を卒業した潮陵高校生が、19日には桜陽高校生が本校でインターンシップを行いました。各教科の先生方の指導の下での授業補助体験や本校生徒との交流などを通し、自分が生徒だった時とはちがう視点から中学校教師としての仕事を体験していきました。高校生には、今回の体験をぜひ将来の進路選択に生かしてほしいと思います。

## 2年技術科でAI情報教育授業

12月10日の2年生の技術科の授業において、GIGAスクールサポーターを講師に招き、AIについての情報教育授業を実施しました。授業においては、AIをより上手に活用するために、日本語での指示の仕方や英語を習得することの大切さについても話がされました。

## 本校公開研究会を開催

12月11日に、2年理科の授業で公開研究会を開催しました。奥沢小学校等市内小中学校の先生方が多数参観する中、2年生は「静電気と電流」についての実験やまとめ、発表などに意欲的に取り組んでいました。



### ～ 充実した冬休みを ～

明日から1月13日まで20日間の冬休みに入ります。交通事故や雪の事故に気をつけるとともに、これまでの学習の復習や受験勉強などに取り組むなど、充実した冬休みを過ごしてください。

## 入賞おめでとう～作文コンテスト

- 社会を明るくする運動作文コンテスト  
小樽市推進委員会 入賞  
2年生3名
- 北海道放送主催中学生作文コンクール  
入選 3年生

## 交通安全～市P連から旗寄贈

市P連より交通安全の旗の寄贈がありました。1本は紹介を兼ね交通安全の啓発のため生徒玄関前に掲示しています。いただいた旗は今後様々な場面で交通安全の取組に活用していきます。ありがとうございました。



### 行事予定

日	曜	学校行事等
1	水	(祝) 元日・年始休日・学校閉庁日
2	木	年始休日・学校閉庁日
3	金	年始休日・学校閉庁日
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	
8	水	小中書写展～1/10
9	木	全道新人バドミントン大会～1/11
10	金	
11	土	
12	日	
13	月	(祝) 成人の日
14	火	3学期始業式、校内研修
15	水	3年学年末テスト、職員会議
16	木	後期生徒委員会
17	金	後期専門委員会
18	土	
19	日	
20	月	
21	火	スキー授業[2年]
22	水	スキー授業[1年] 小中図工美術展～1/26
23	木	スクールカウンセラー来校日
24	金	
25	土	英検
26	日	
27	月	
28	火	小樽市教育研究会
29	水	新入生保護者説明会
30	木	スキー授業[2年]
31	金	スキー授業[1年]